

## 19. Enfermedades no transmisibles (ENT)

	Básico			En desarrollo			Avanzado			De vanguardia		
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
	<b>Dirección estratégica</b>	El INSP no ha establecido prioridades para la vigilancia, la investigación, la prevención y el control de las ENT. Los pocos proyectos de ENT suelen basarse en intereses personales o de donantes.			El INSP ha identificado algunas prioridades en materia de ENT y está empezando a abordarlas. Sin embargo, no ha llevado a cabo una planificación estructurada. Algunos proyectos de ENT están en marcha.			El INSP ha definido sus prioridades por escrito y ha desarrollado planes para abordar muchas de ellas. Se están llevando a cabo varios esfuerzos de alto perfil.			Con el aporte de las partes interesadas, el INSP ha desarrollado un plan estratégico integral para las ENT, gran parte del cual ya está en marcha. El plan se evalúa de forma periódica y se actualiza según sea necesario.	
<b>Sistemas</b>	Existen pocos sistemas para la recopilación de datos, el intercambio de información o la colaboración con socios clave. Se reconoce la necesidad de procedimientos operativos estándares, protocolos para la recopilación de datos, etc., pero no están implementados. La comunicación con los socios es intermitente y ad hoc.			Existen procedimientos operativos estándares y sistemas para recopilar datos sobre algunas ENT y factores de riesgo prioritarios, pero estos no siempre funcionan bien. Los datos del sistema de salud son difíciles de obtener. La comunicación con los socios se está volviendo más sistemática.			El INSP cuenta con procedimientos operativos estándares y sistemas para la recopilación, análisis y difusión de datos sobre la mayoría de los temas prioritarios de ENT, que por lo general se siguen. Varios grupos, incluyendo el sector de salud, aportan datos. Las reuniones periódicas de la coalición y las comunicaciones con los socios están dando como resultado una mejor coordinación de esfuerzos.			Los sistemas que funcionan bien proporcionan de forma constante datos de calidad. Los resultados se utilizan de manera periódica para la toma de decisiones y la promoción de intereses. Los sistemas de colaboración continua, intercambio de información y armonización de esfuerzos con las partes interesadas y otros grupos están aumentando la eficiencia y la eficacia a la hora de abordar las ENT.		
<b>Recursos</b>	Los recursos para el trabajo sobre ENT, incluyendo el personal con las habilidades necesarias, son extremadamente limitados, lo que da como resultado una vigilancia, una investigación, una promoción de la salud y otros esfuerzos limitados.			Si bien ha mejorado el acceso a algunos datos existentes, los recursos para recopilar datos originales son limitados. Pocos miembros del personal tienen habilidades para analizar datos de vigilancia de las ENT, hacer investigaciones o realizar comunicaciones y promociones de salud,			El INSP tiene buen acceso a datos sobre detección de ENT y factores de riesgo, así como personal capacitado y otros recursos para realizar encuestas, hacer investigaciones y desarrollar recomendaciones basadas en evidencia y esfuerzos de promoción de la salud.			El INSP tiene recursos para recopilar y utilizar datos a fin de recomendar o implementar políticas y programas. Realiza estudios para evaluar la eficacia de las intervenciones y establece esfuerzos multisectoriales con socios gubernamentales y otros para abordar cuestiones como el entorno construido y la nutrición, que pueden contribuir a las ENT.		
<b>Calidad</b>	La calidad de los datos relacionados con las ENT, el análisis de datos y los esfuerzos de prevención son limitados. El INSP rara vez lleva a cabo programas de intervención relacionados con las ENT o los factores de riesgo.			Los datos del INSP sobre las ENT provienen de fuentes limitadas y a menudo son incompletos y de mala calidad. El INSP está intentando mejorar la calidad de los datos en algunas áreas prioritarias. Se implementan algunos esfuerzos de prevención, como campañas de comunicación, pero por lo general son de mala calidad y rara vez se evalúan.			La calidad de los datos está mejorando y se reutilizan para orientar recomendaciones y programas. Las medidas de proceso indican un buen alcance de la comunicación en materia de salud y otros esfuerzos. Cuando es posible, también se mide el impacto en los resultados.			Los datos y análisis de alta calidad fundamentan las pautas y las intervenciones, y se realizan intensos esfuerzos para llegar a las poblaciones que más pueden beneficiarse. Los programas utilizan enfoques innovadores, como nuevas tecnologías, a fin de maximizar la eficiencia, la rentabilidad y el impacto. Se evalúan de forma periódica para garantizar la calidad y eficacia.		
<b>Compromiso</b>	El INSP tiene conexiones limitadas con grupos de atención médica u otros que podrían proporcionar datos o implementar intervenciones de prevención y control.			El INSP está empezando a trabajar con el sistema de salud en un número limitado de áreas prioritarias. Está aumentando el contacto con otros socios posibles.			El INSP trabaja con el sector de la salud y otras partes interesadas en temas de alta prioridad. La divulgación incluye a la industria y a otros grupos no tradicionales que podrían tener un impacto en las ENT; sin embargo, conseguir aceptación para algunas iniciativas es difícil.			El INSP tiene asociaciones sólidas con diversas organizaciones, tanto dentro como fuera del gobierno. Estas pueden incluir grupos como aquellos involucrados en la educación, la producción de alimentos, etc. Existe un enorme interés en los esfuerzos del INSP por parte de los medios de comunicación y el público.		

**Impacto**

<p>Los esfuerzos están dispersos y el impacto es difícil de evaluar.</p>	<p>Se han evaluado medidas de proceso para algunos esfuerzos y, en algunos de ellos, el INSP ha podido demostrar impacto.</p>	<p>Los datos del INSP se han utilizado de manera amplia para informar las políticas y programas de prevención y control de ENT del país. El INSP tiene varios ejemplos de esfuerzos eficaces de prevención y control de ENT. Varios de sus enfoques han sido adoptados por otras organizaciones.</p>	<p>Los esfuerzos de prevención y control de ENT del INSP son modelos para otras organizaciones, tanto a nivel nacional como internacional, con impactos tanto en los comportamientos como en los resultados de salud, incluso en poblaciones que tradicionalmente han estado desatendidas. Sus datos se citan de manera amplia en todo el mundo para orientar políticas y programas.</p>
--	---	--	--